
様式第３号（第７条） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称   水戸市吉沢市民センター運営審議会 

 

２ 開 催 日 時      令和５年６月 29 日（木） 10 時から 11 時 10 分まで 

 

３ 開 催 場 所      水戸市吉沢市民センターコミュニティルーム 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委 員     新津盛司，西村三絵子，青木春生 

菊池ウメ子，松本由紀恵，平原満   

（２）執行機関     大澤秀樹，猪股真純 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（1）令和４年度吉沢市民センター事業実施状況について（公開） 

（2）令和４年度吉沢市民センター利用状況について（公開） 

（3）令和５年度吉沢市民センター運営方針及び重点目標について（公開） 

（4）令和５年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業について（公開） 

（5）その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る）  ０人 

 

８ 会議資料の名称   令和５年度第１回吉沢市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 

執行機関  ただいまから，令和５年度第１回の「水戸市吉沢市民センター運営審議会」

を開催いたします。 

本日は，委員の皆様方には，お忙しい中，御出席をいただきまして，誠にあ

りがとうございます。 

開催に先立ちまして，吉沢小学校の校長先生が異動により交代いたしました。

前校長の   先生は，渡里小学校に異動され，後任は   先生が赴任され

ました。 

  先生においては，水戸市から委嘱状が交付されております。本日は机上

に置かせていただきました。本審議会の委員としてよろしくお願いいたします。 

 

※委嘱状交付 



本日は，初めての方もいらっしゃいますので，自己紹介をお願いいたします。 

 

※委員自己紹介 

 

ありがとうございました。 

それでは，会議に入ります。改めまして，  会長様より御挨拶をいただき

たいと思います。よろしくお願いします。 

 

会 長  （会長挨拶） 

 

執行機関  ありがとうございました。 

  では，これより議事に入りたいと思いますが，水戸市市民センター条例第１

２条第１項の規定により，  会長に議事の進行をお願いいたします。 

  

議 長  それでは，市民センター条例の規定により，議長を務めます。会議をスムー

ズに進めたいと思いますので，委員の皆様の御協力をお願いいたします。 

では，議題に入る前に，本日の出欠状況について，事務局より報告を願いま

す。 

 

執行機関  本日の出欠状況について報告いたします。委員現在数６名のところ，本日の

出席者６名でございます。 

よって，出席者は全委員数の２分の１以上に達しており，市民センター条例

第 12 条第２項の要件を満たしておりますので，本日の会議が有効に成立してい

ることを報告いたします。 

 

議 長  ただいまの事務局からの報告どおり，本日の運営審議会は有効に成立してお

りますので，これより次第に沿って進めてまいります。 

  なお，本日の議事録署名人につきましては，  委員と  委員のお二人に

お願いします。 

   

議 長  それでは議事に入ります。本日御審議いただく案件は，(１)令和４年度吉沢

市民センター事業実施状況について，(２)令和４年度吉沢市民センター利用状

況について，（３）令和５年度吉沢市民センター運営方針及び重点目標につい

て，（４）令和５年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業について，（５）

その他についてです。 

まず，(１) 令和４年度吉沢市民センター事業実施状況について，事務局から

説明をお願いします。 

 

執行機関  ※資料に基づき説明 



  コロナウイルスの感染者増加により，よしざわ祭りだけができない状況でし

た。市民運動会については，対策を十分踏まえた中での実施という事で，年間

を通して地区活動も復活された状況でございました。 

 

議 長  ただいま事務局から「令和４年度吉沢市民センター事業実施状況について」

説明がありましたが，これにつきまして何か御質問等ございましたらお願いし

ます。 

質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題の（１）につきまして

は，以上でよろしいですか。 

 

         ※異議なしの声 

 

議  長  それでは次に，(２)の「令和４年度吉沢市民センター利用状況について」で

ございますが，事務局から説明をいただきたいと思います。よろしくお願いし

ます。 

 

執行機関  ※資料に基づき説明 

   徐々に利用者が増えてきています。 

 

議  長  ただいま事務局から「令和４年度吉沢市民センター利用状況について」説明

がありましたが，これにつきまして何か御質問等ございましたらお願いします。 

 

委  員 今年の４月５月の利用者は増えていますか。 

 

執行機関  毎月月初めに抽選を行うのですが，15・６人が抽選に来ています。コロナ以

前までは戻っていませんが，増えてきていると思います。 

 

議 長  質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題（２）につきましては，

以上でよろしいですか。 

 

   ※異議なしの声 

 

議  長  それでは次に，（３）の「令和５年度吉沢市民センター運営方針及び重点目

標について」でございますが，事務局から説明をいただきたいと思います。よ

ろしくお願いします。 

 

執行機関  それでは説明させていただきます。 

別添で水戸市全体の運営方針をつけております。 

※資料に基づき説明 



議  長  ただいま事務局から「令和５年度吉沢市民センター運営方針及び重点目標に

ついて」説明がありましたが，これにつきまして，何か御質問等ございました

らお願いします。 

質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題（３）につきましては，

以上でよろしいですか。 

 

   ※異議なしの声 

 

議  長  それでは次に，（４）の「令和５年度事業計画並びに関連事業について」で

ございますが，事務局から説明をいただきたいと思います。よろしくお願いし

ます。 

 

執行機関  それでは説明させていただきます。 

※資料に基づき説明 

  本日よしざわ祭りの役員会を行います。７月７日に実行委員会を行う予定で

す。吉沢地区市民運動会は，10 月８日に行う予定です。地域の事業もほぼほぼ

計画通りに進められております。以上です。 

 

議  長  ただいま事務局から「令和５年度事業計画並びに関連事業について」説明が

ありましたが，これにつきまして，何か御質問等ございましたら，お願いしま

す。 

 

委  員  関連事業等で，日にちが決まっているものがあれば，教えてください。 

 

執行機関  吉沢地区自治連合会の総会資料に載っていますので，後でお渡しします。 

 

委  員  ありがとうございます。 

 

委  員  今日，回覧板が回ってきて，ソフトボール大会開催のお知らせがありました

が，バレーボール大会は今年も中止ですか。 

 

執行機関  バレーボール大会の団体代表者に集まっていただき，開催する方向で話を進

めておりましたが，コロナの影響で人数が減少してしまい，チーム構成ができ

ない人数になっているそうです。 

 

委  員  ママさんバレーだと９人ですが，ソフトバレーだと４人でできるので，変え

ていけたらと考えております。ぜひ皆様に参加していただきたいと思います。 

 

議 長  質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題（４）につきましては，

以上でよろしいですか。 

 



   ※異議なしの声 

 

議  長  それでは次に，（５）の「その他」でございますが，事務局から説明をいた

だきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

執行機関  ７月 23 日に吉沢地区お父さんソフトボール大会を開催予定です。水戸市の状

況としましては，市民会館が完成いたしまして，７月２日に開館記念式典があ

りオープンします。申込が必要ですが，見学会等も行っております。開館記念

式典には，地区代表で会長が参加予定です。 

  ８月 20 日によしざわ祭りを行います。午後３時から８時半の予定です。 

 

議  長  ただいま事務局から「その他」の説明がありましたが，これにつきまして，

何か御質問等ございましたらお願いします。 

 

委  員  花火もやりますか。 

 

執行機関  はい。子ども会や青少年育成からも，ぜひ開催して地域や町内会等と交流さ

せて欲しいという願いや希望も出ております。昨年も出ておりましたが，一部

強く反対する方がおりましたので，開催希望の意見を発する事ができなかった

とのことでした。あいにくコロナの状況が悪く，昨年は開催できませんでした

が，今年はできるものと思い，準備を進めております。 

市民運動会も昨年は半日に短縮し，コロナ対策を踏まえて実施してきたとこ

ろですが，今年も 10 月８日に実施を計画しておりますので，皆様におかれまし

ても，御支援と御協力をお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

委  員  三の丸市民センターや千波市民センターは，リニューアルして綺麗になって

おります。吉沢市民センターは古いようですが，老朽化等の心配はないのでし

ょうか。 

 

執行機関  今の施設の維持管理というのは，既存の建物を基本としまして，長く使える

ように，長寿命化の改修工事を，計画的に進めております。老朽化等で建て替

えた方がいい場合は，移転・改築を行っております。当市民センターは，東日

本大震災の時に，他の市民センターに比べて，鉄筋コンクリート造りなので，

比較的被害が少ない状況でした。将来は当市民センターも，改修計画に沿った

修繕が行われる計画の状況です。 

 

委  員  駐車場の問題ですが，うわさで隣のセブンイレブンの跡地を購入したと聞き

ましたが，本当でしょうか。 

 

執行機関  購入しておりません。市民センターの現敷地ですが，まだ一部借地している

土地があります。それが，今年夏くらいまでに契約して，市の土地になる予定



です。それが済まないと先に進めません。以前から，ここの課題としまして認

識されておりますので，水戸市の市民生活課で計画準備は進めております。 

 

委  員  災害避難所にもなっておりますし，利用者も駐車場が少ないので，困ってい

ます。我々利用者が講座で利用し，一般のお客様が駐車場を使えないようでは，

申し訳ないです。皆さんが気持ちよく通える市民センターになってほしいです。 

  あと，コロナの前は，楽しい童謡クラブの希望者が 40 人から 50 人いました。

それが，駐車場の問題で 30 人定員になってしまい，今はコロナの影響で，受講

者の人数が減ってしまいました。定期講座募集チラシを年度初めに作っていた

だいておりますが，どのようにして皆様に周知しているのでしょうか。 

 

執行機関  地区の回覧で，全世帯に配布しております。 

 

委  員  人数が集まらないところもあると思うので，追加募集のチラシを回覧してい

ただくことは可能でしょうか。 

 

執行機関  定員に満たないクラブの募集は可能です。駐車場の関係で定員を決めている

のではなく，例えば 1つのクラブで 50 名を定員にしてしまうと，他の部屋の貸

し出しができなくなってしまいます。30 名定員にしているのは，感染症対策も

考えて，運営をおこなっています。 

   

議 長  質問等ございませんか。特にないようでしたら，議題（５）につきましては，

以上でよろしいですか。 

 

※異議なしの声 

 

議  長  それでは，他にないようであれば，本日の議題につきましては，全て終了い

たしましたので，議長の役を解かせていただきたいと思います。委員の皆様に

は，慎重なる御審議，御意見をいただきまして，誠にありがとうございました。 

 

執行機関  会長，ありがとうございました。 

  また，委員の皆様方にも長時間にわたり貴重な御意見等いただきまして，誠

にありがとうございました。 

   以上をもちまして「令和５年度第１回吉沢市民センター運営審議会」を終了

させていただきます。なお，令和５年度第２回の運営審議会は，２月下旬頃を

予定していますので，よろしくお願いいたします。 

 

 

           

                         

                         


